

Suplemento de la Hoja Diocesana.

Domingo, 17 de febrero de 1974. Sta. Coloma de Gramanet.

MR 4737

LA LUCHA POR LA JUSTICIA

CEDOC
FONS
VILADOT

A MENUDO, y quizá con demasiada frecuencia, estallan conflictos. España vive desde meses una sucesión de conflictos laborales. Cada vez que una empresa debe ajustar su Convenio Colectivo al alza del coste de la vida, o debe negociar otro de nuevo, hay paros, sanciones, despidos, suspensiones, etc. Estos conflictos se achacan al vicio de los obreros de exigir siempre más, cuando no a los agitadores políticos o los enemigos que actúan desde el exterior. En último caso, también puede ser que lleguen a achacarse a defectos de la Ley, o al poco tino de los directivos de la empresa. Pocas veces se llega a la comprensión del problema de fondo que es realmente la existencia de unas masas obreras que viven en la escazez, debido a la explotación que soportan.

NO SIEMPRE se entiende que un obrero que llega a la difícil y dolorosa situación de declararse en paro, lo hace novido y agujoneado por una última necesidad: sobrevivir. El obrero que inicia un paro se expone al despido, a quedar inscrito y marcado para siempre en una lista negra, a verse envuelto en una acción violenta. Es decir, está muy lejos de ir al conflicto con alegría y satisfacción. Su actitud desesperada refleja una situación insopportable: que los salarios son contenidos, mientras que los precios se disparan hacia las alturas. Con estas perspectivas la vida se hace agobiante, desesperada. No hay futuro, no existe participación, todos los caminos están cortados.

La única salida que queda abierta es la reivindicación obrera.

Aceptarla es luchar por la justicia y por el hombre.

NO EXISTE LA NEUTRALIDAD

1.- El Evangelio es una buena noticia para los pobres y una mala noticia para los ricos:

"Dichosos los pobres...
!Ay de vosotros, los ricos ...!"

Esta disparidad de destinos condiciona toda la predicación de Jesús. Más aún; la señal de que Cristo es el enviado de Dios será mostrar la liberación de los pobres.

"Los ciegos ven, los cojos andan, los leprosos sanan, los sordos oyen, los muertos recobran la vida y a los pobres se les anuncia la Buena Nueva del AMOR de Dic; !Y dichoso aquél que no se escandalice de mí!".

Cierto que Jesús de Nazaret ha venido para amar a todos los hombres y salvarlos, pero no a todos de la misma manera: los pobres son los preferidos del Reino y los ricos también son invitados, si deponen su poder opresor y sus riquezas ajenas. Un mensaje que ofreciera a todos la posibilidad de la salvación y el perdón sería un engaño si se entendiese que las posibilidades son las mismas para todos:

"Es más fácil que un camello entre por el ojo de una aguja, que un rico entre en el Reino de Dic".

2.- PERO este mensaje, que revela la predilección de Dios por los pobres y oprimidos podría interpretarse como una especie de "Calmante denagógico" o de premio a la resignación, si no se aceptara que estos mismos pobres deben liberar a los ricos de su egoísmo y de sus dificultades para formar parte del Reino.

Por lo tanto, dado que la Salvación es histórica (ahora y aquí) no puede desentenderse de la lucha liberadora que los pobres sostienen frente a los ricos.

El Evangelio no es neutral: amor a favor de los pobres y amor contra la riqueza opresora de los ricos.

MAS SOBRE LAS CONFERENCIAS DE FORMACION DE ADULTOS.- El jueves pasado tuvo lugar la primera de las conferencias de este curso. El programa completo de todas las charlas se dará aparte. Después de cada una de éstas, algunas parroquias, organizarán, por su parte, unos pequeños encuentros para reflexionar sobre el tema tratado.

Teniendo en cuenta que, para algunas mujeres, resultará mucho más asequible, se ha pensado repetir el tema para ellas cada martes siguiente a la conferencia, de 4 a 5.30 en la misma parroquia de Santa María.

Martes próximo, día 19, de 4 a 5.30; c/ Milá y Fontanals, 5.

Tema: Sacramentos: ¿Por qué? ¿Para qué?.

PARROQUIA DE SANTA ROSA.- El pasado día 10, tuvo lugar una reunión en la que se reflexionó sobre la primera parte del documento de las Jornadas de Pastoral. Unas 15 personas.

PARROQUIA DE SAN ERNESTO (Les Oliveras).- Los cristianos de esta comunidad están preparando un encuentro con una comunidad de Cornellá, para el próximo domingo, día 24. Será en la Casa do Jesús Obrero de San Cugat.

TARANCON Y JUBANY, cómplices del asesinato de Carrero Blanco, decía otra de las pancartas que se manifestaron en el acto de desagravio junto al monumento a los caídos. Un sacerdote que asistía al acto, se atrevió a discutir y romper la pancarta. Fue tal la paliza que recibió que el 091 tuvo que recogerle del suelo e internarlo urgentemente.

MOSSEN XIRINACHS ha sido condenado por el Tribunal de Orden Público a tres años de prisión menor y a pagar 10.000 ptas. de multa por un delito de propaganda ilegal. Según la sentencia, dicho sacerdote distribuyó un escrito sobre la "situación de los países catalanes" e invitaba a solidizarse con su ayuno voluntario con relación al proceso de Burgos. En el juicio, el procesado contestó a las preguntas del tribunal en catalán, manifestando que, con ello, expresaba su convicción de que la lengua catalana debía ser reconocida como oficial. Al no admitirle las respuestas en catalán, se negó a contestar al fiscal. En la fecha del juicio, Xirinachs estaba detenido e ingresado en el hospital penitenciario de Carabanchel, debido a su débil estado de salud, después de 43 días de huelga de hambre.

LA JOC CONTINUA SU MARCHA

EL PASADO DOMINGO, día 3, nos encontramos en Singuerlín nueve jóvenes de la JOC. Algunos habían excusado su asistencia debido a compromisos y obligaciones.

HACIA CUATRO MESES que no nos reuníamos. Nos habíamos propuesto dejar pasar un tiempo largo y purificador, a fin de que cada uno fuera definiéndose ante la fe.

El tema de este primer encuentro del domingo, fue manifestar cada uno su propia vivencia cristiana. Ver qué nos apoyaba la fe en Cristo que no nos viniera, o que no encontráramos en otros grupos o tareas cívico-sociales.

A LO LARGO DE LA CHARLA se contestó que:

A LA MAYORIA, la vivencia de la fe nos había marcado en nuestros criterios y actitudes.

Que, aparte lo que nos podían dar otros grupos o ideologías, la fe nos daba una respuesta más íntegra y total en las diferentes situaciones donde nos encontramos.

Uno decía: "Cristo es alguien que está dentro de mí y en todo momento me exige superarme y ponerme al servicio de los demás".

Vimos la conveniencia de seguir encontrándonos y reflexionar, celebrando juntos la fe.

Se trata de respetar la marcha de los grupos que siguen reuniéndose y la de aquellos jóvenes que están en las comunidades. Por ello la JOC ya no tendrá unas directrices de acción común llevada por etapas y en campañas. Pero si intentará llegar a todos aquellos jóvenes que, a partir de la fe, quieran poner en común sus inquietudes y vivencias.

EL PROXIMO ENCUENTRO lo tendremos en Ponar, el 17 de marzo, de 10 a 1 de la mañana.

PREPARACION DE LA HOMILIA

Domingo, 24-II-74.

1º Lectura: 1º de Samuel 26, 2-23.

2º Lectura: Pablo a los Corintios 15, 45-49.

3º Lectura: Lucas 6, 27-38.